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広島市議団ニュース 

市独自のとりくみで 市長公約 の具体化を 

さ
れ
て
お
り
、そ
の
中
で
、学
級
編
成
権
を
政

令
市
に
移
譲
す
る
こ
と
が
検
討
さ
れ
て
い

る
」と
述
べ
、
こ
う
し
た
国
の
動
向
を
見
な
が

ら
、
「
児
童
・生
徒
の
発
達
段
階
」
「
教
科
の
特

性
」
「小
学
校
・中
学
校
間
の
円
滑
な
接
続
」

な
ど
を
考
慮
し
た
市
独
自
の
少
人
数
教
育

の
段
階
的
プ
ラ
ン
の
作
成
に
取
り
組
ん
で
い

く
考
え
を
示
し
ま
し
た
。 

文
教
委
員
会 

12
月
18
日 

  

村
上
あ
つ
子
議
員
の
質
問 

大型焼却炉とゴミの減量を考える 
とき：2月14日（土）午後1時30分～4時  ところ：安佐南区民文化センター ３階 大会議室   

パネリスト：岩佐恵美（いわさ えみ）さん （日本共産党参議院議員） 

中根周歩（なかね かねゆき）さん （広島大学大学院教授・環境生態学） 

竹内  功（たけうち いさお）さん （広島市環境局環境政策課 課長） 

シンポジウム 
食の安全とゴミの減量を
考える実行委員会主催 

問い合わせ先 

広島北民主商工会 ＴＥＬ 082－８７９－４０６０ 

実行委員会事務局・名越 ＴＥＬ 082－８７9－６９８０  

『生活集団イコール学習集団』 が一番健全なカタチ 

少
人
数
学
級
を
認
め
た
国
の
通
知 

 

村
上
議
員
は
、
30
人
以
下
学
級
の
早
期

実
現
を
求
め
る
請
願
に
ふ
れ
、
少
人
数
学
級

を
導
入
し
て
い
る
と
こ
ろ
に
対
し
て
来
年
４

月
か
ら
加
配
教
員
の
転
用
を
認
め
る
文
部

科
学
省
通
知
（
03
年
11
月
）に
つ
い
て
、市
教

育
委
員
会
の
説
明
を
求
め
ま
し
た
。 

市
教
委
は
、
「従
来
は
少
人
数
指
導
の
み

に
加
配
を
活
用
す
る
も
の
だ
っ
た
が
、
文
科

省
通
知
は
、
来
年
度
か
ら
都
道
府
県
の
教
育

委
員
会
の
判
断
で
、
少
人
数
学
級
へ
の
活
用

も
認
め
る
と
い
う
も
の
」と
説
明
し
ま
し
た
。 

こ
の
説
明
を
う
け
て
村
上
議
員
は
、
県
教

委
か
ら
市
教
委
に
対
し
、
こ
の
通
知
に
関
す

る
何
ら
か
の
動
き
は
あ
っ
た
か
と
質
問
。 

市
教
委
は
、
国
の
方
針
が
示
さ
れ
た
事
は

県
教
委
か
ら
聞
い
た
が
、
具
体
的
な
協
議
は

し
て
い
な
い
と
答
弁
。ま
た
、各
学
校
は
、来
年

度
の
少
人
数
指
導
の
加
配
計
画
を
す
で
に

県
教
委
に
申
請
し
て
お
り
、
各
学
校
で
実
情

が
違
う
こ
と
か
ら
、
来
年
度
か
ら
少
人
数
学

級
を
即
実
施
す
る
こ
と
は
難
し
い
と
の
見
解

を
示
し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
す
で
に
30
道
府
県
が
35

人
以
下
の
少
人
数
学
級
を
実
施
し
て
い
る

も
と
、文
科
省
通
知
は
国
が
教
員
給
与
な
ど

の
財
政
上
の
問
題
を
残
し
つ
つ
も
少
人
数
学

級
を
認
め
た
も
の
で
あ
り
、
積
極
的
に
具
体

化
に
取
り
組
む
よ
う
求
め
ま
し
た
。 

 目
が
届
き
や
す
く
な
っ
て
も 

学
級
が
バ
ラ
バ
ラ
に
な
る
の
は
問
題 

 

村
上
議
員
は
、「は
つ
ら
つ
プ
ラ
ン
」の
導
入

で
学
校
現
場
に
混
乱
が
あ
っ
た
こ
と
を
あ

げ
、
市
教
委
が
プ
ラ
ン
を
ど
う
評
価
し
て
い

る
の
か
質
問
し
ま
し
た
。 

市
教
委
は
、２
つ
の
学
級
を
３
つ
に
分
け
る

こ
と
な
ど
に
つ
い
て
改
善
を
望
む
学
校
現
場

か
ら
の
要
望
を
う
け
、来
年
度
か
ら
は
、１
学

級
を
２
つ
に
分
け
る
こ
と
で
学
級
集
団
の
枠

を
壊
さ
な
い
弾
力
的
活
用
が
で
き
る
よ
う
に

し
た
と
説
明
。少
人
数
に
な
っ
た
こ
と
で
、「発

表
や
質
問
の
機
会
が
増
え
た
」
「学
習
に
集

中
で
き
、
理
解
度
が
高
ま
っ
た
」
「個
別
指
導

で
き
る
時
間
が
増
え
た
」な
ど
と
い
っ
た
声
を

現
場
か
ら
聞
い
て
い
る
と
答
え
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
「
目
が
届
き
や
す
く
な
っ

た
と
の
こ
と
だ
が
、
問
題
は
教
科
ご
と
に
学

級
集
団
が
バ
ラ
バ
ラ
に
な
っ
て
し
ま
う
こ
と
。

習
熟
別
な
ど
で
学
級
を
解
体
す
る
の
で
は
な

く
、
『生
活
集
団
イ
コ
ー
ル
学
習
集
団
』で
あ

る
こ
と
が
一
番
健
全
な
形
」と
強
調
。
ま
た
、

学
級
編
成
は
県
教
委
に
あ
る
と
い
う
市
教

委
の
答
弁
に
つ
い
て
、
秋
葉
市
長
が
段
階
的

に
少
人
数
教
育
を
実
現
す
る
こ
と
を
公
約

し
て
い
る
こ
と
を
あ
げ
、
市
教
委
と
し
て
公

約
実
現
に
向
け
て
ど
う
取
り
組
ん
で
い
る
の

か
質
問
し
ま
し
た
。 

市
教
委
は
、
「現
在
、
国
に
お
い
て
県
と
政

令
市
間
の
県
費
負
担
教
職
員
制
度
が
見
直

は
つ
ら
つ
プ
ラ
ン 

中
学
校
１
年
の
国
語
・数
学
・英
語
に
つ
い
て
、

平
均
30
人
を
超
え
る
と
こ
ろ
に
非
常
勤
講
師

を
配
置
し
て
少
人
数
指
導
を
実
施
。
県
教
委

の
施
策
と
し
て
02
年
度
に
導
入
。 

 

『30人以下学級の

早期実現』などを

求める請願 

私学助成について

の請願 

請願者 

広島市ゆきとどい

た教育をすすめる

会（35,819筆） 

広島県私学助成

をすすめる会 

（121団体） 

紹介議員 日本共産党 全会派 

審査結果 継続審査 採択 

文教委員会に付託された 

請願の審査結果 公
共
事
業
見
直
し
委
員
会 

１
月
26
日
（
月
）午
前
10
時
～
12
時 

広
島
市
役
所 

本
庁
舎 

２
階
講
堂 

ぜひ傍聴を！ 

少人数学級 



教
員
も
始
業
・
終
業
時
刻
と
超
勤
の

記
録
を 

 

村
上
議
員
は
、
教
育
長
が
本
会
議
で
「
教

員
の
超
勤
に
つ
い
て
は
、時
間
外
手
当
と
い
う

の
は
な
じ
ま
な
い
」と
答
弁
し
た
こ
と
に
つ
い

て
、
市
教
委
と
し
て
教
員
の
超
勤
実
態
を
ど

う
把
握
し
て
い
る
の
か
質
問
し
ま
し
た
。 

市
教
委
は
、
「
教
員
の
勤
務
は
、
教
員
の
自

発
性
、
創
造
性
に
期
待
す
る
面
が
大
き
く
、

超
勤
を
時
間
的
に
計
測
す
る
こ
と
は
難
し

い
」と
述
べ
、
い
わ
ゆ
る
時
間
外
勤
務
手
当
て

は
な
じ
ま
な
い
と
答
弁
。
ま
た
、
２
０
０
０
年

度
に
市
教
委
が
お
こ
な
っ
た
調
査
に
つ
い
て

は
、
「
正
確
さ
に
欠
け
る
」と
前
置
き
し
つ
つ
、

そ
の
結
果
を
う
け
て
、
超
過
勤
務
の
縮
減
の

た
め
に
、
職
員
会
議
や
公
務
運
営
の
効
率
化

を
図
る
よ
う
校
長
に
指
導
し
て
い
る
と
説
明

し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
が
、
「
先
生
が
教
材
の
準
備
を

家
に
持
ち
帰
っ
て
い
る
実
態
が
現
実
に
あ
る
」

と
指
摘
し
た
こ
と
に
対
し
て
市
教
委
は
、
教

材
準
備
な
ど
も
自
発
的
な
勤
務
と
し
て
期

待
さ
れ
る
と
の
考
え
を
示
し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
厚
生
労
働
省
が
サ
ー
ビ
ス

残
業
是
正
の
た
め
、
事
業
所
に
始
業
・
終
業

時
刻
を
把
握
す
る
よ
う
通
達
を
出
し
て
い

る
こ
と
を
あ
げ
、
「教
員
自
身
が
勤
務
時
間

2003年９月、安佐南区の八木用水路で転落死亡事故が発

生したのをうけ、日本共産党市議団は現地調査に入りました。 

八木用水路では、転落した子どもを通りかかった大人が慌

てて助ける事態も起きており、地元では数年前から安全対策を

求める声がでていました。 

調査をおこなった村上議員は、「用水路の幅が広く水量も

多い。雨が降れば、路面と水位が同じ高さとなって道路の端が

わからなくなるところもある。歩道もなく、車が行き交う道路を子

どもたちが通学路として歩いている」とその危険性を強く指摘

し、市の認識をただしました。 

市教委は、「学校の意向を把握し、必要があれば安佐南区

役所のほうに要望していきたい」と答えました。 

村上議員は、学校が用水路側を通らないよう登下校指導し

教員の健康状況（市教委答弁） 

 
●診断結果後、指導が必要な 

「要注意」者数 

2002年度 約６千人の 

診断人数のうち、651人 
 
●全市立学校の休職者数 

2000年度 65人 

2001年度 73人 

2002年度 79人 

教
員
の
健
康
悪
化
は 

 

き
び
し
い
労
働
実
態
が
原
因

!! 

の
把
握
と
超
勤
を
自
覚
す
る
う
え
で
も
、
学

校
で
始
業
・
終
業
時
刻
と
超
勤
の
記
録
を
と

る
必
要
が
あ
る
」と
指
摘
し
ま
し
た
。 

 健
診
を
受
け
た
教
員
の
１
割
超
が 

「
要
注
意
」と
な
る
事
態 

 

教
員
の
健
康
実
態
の
把
握
に
つ
い
て
市
教

委
は
、
校
長
が
定
期
健
診
後
に
保
健
担
当

医
（
各
校
に
配
置
）
の
意
見
を
聞
き
、
必
要
と

認
め
る
場
合
は
、
保
健
指
導
や
就
業
上
の
配

慮
な
ど
事
後
措
置
を
講
じ
て
お
り
、
そ
の
状

況
報
告
が
市
教
委
教
職
員
課
に
上
が
る
よ

う
に
し
て
い
る
と
説
明
し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
健
診
を
受
け
た
教
員
の

う
ち
、
１
割
を
超
え
る
人
が
『
要
注
意
』
の
結

果
で
あ
り
、
休
職
者
も
こ
の
３
年
間
増
え
続

け
て
い
る
原
因
を
ど
う
考
え
る
か
質
問
。 

市
教
委
は
、
「こ
れ
が
原
因
と
い
う
分
析

は
難
し
い
。
生
活
習
慣
病
や
高
血
圧
な
ど
が

上
位
を
占
め
て
い
る
。
長
期
休
職
者
は
悪
性

腫
瘍
（
ガ
ン
）が
多
い
」と
答
え
ま
し
た
。 

 校
長
を
指
導
す
る
だ
け
で
は 

教
員
の
健
康
悪
化
は
止
ま
ら
な
い 

 
村
上
議
員
は
、
「
先
生
が
忙
し
過
ぎ
る
と

い
う
こ
と
で
は
な
い
の
か
」と
指
摘
し
ま
し
た

が
、
市
教
委
は
、
「
教
員
の
超
過
勤
務
の
縮
減

を
校
長
に
も
指
導
し
て
い
る
」と
述
べ
る
に
と

ど
ま
り
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
「
校
長
の
指
導
に
ゆ
だ
ね

て
い
て
は
、
今
度
は
校
長
が
倒
れ
て
し
ま
う
。

定
年
前
の
退
職
が
増
え
て
い
る
の
も
厳
し
い

労
働
実
態
が
原
因
で
は
な
い
の
か
」と
強
調

し
、
抜
本
的
な
対
策
を
求
め
ま
し
た
。 

市
教
委
は
、
生
徒
・
保
護
者
の
複
雑
多
様

化
に
対
し
、
「残
念
な
が
ら
学
校
教
育
体
制

が
旧
態
依
然
の
ま
ま
に
な
っ
て
い
る
現
実
が

あ
る
」こ
と
を
認
め
、
そ
れ
が
教
員
に
重
く
の

し
か
か
っ
て
指
導
困
難
、
学
級
崩
壊
、
教
員
の

健
康
悪
化
へ
と
つ
な
が
っ
て
い
く
の
で
は
な
い

か
と
答
弁
し
ま
し
た
。 

村
上
議
員
は
、
「
実
態
に
即
し
た
教
育
を

お
こ
な
っ
て
い
く
た
め
に
は
、
現
状
の
分
析
が

非
常
に
重
要
」だ
と
指
摘
し
、
ぜ
ひ
現
場
を

見
な
が
ら
取
り
組
む
よ
う
求
め
ま
し
た
。 

現
場
を
見
な
が
ら 

現
状
分
析
を 

すぐに通学路の安全対策を ◎フェンスもない！ 

◎雨が降れば 

道路の端もわからない！ 

たり、登校時には要所要所に保護者などが立っている現状を

あげ、「子どもたちは登下校だけでなく、塾通いで夜間も通る」と

強調し、早急に区役所、農業用水路管理組合と対策を協議す

るよう求めました。 

フ
ェ
ン
ス
も
な
く
幅
の
広
い
安
佐
南
区
・
八

木
用
水
路
（
手
前
は
藤
井
と
し
子
議
員
） 


